

えひめの子どもたちへのメッセージ

愛媛県教育委員会
人権教育課
2024年(令和6年)
2月発行



県内すべての中学校をオンラインでつなぐ「えひめいじSTOP!ディ」。以前は、小中学校の代表者による「子ども会議」等を開催していましたが、コロナ禍で一か所に集まつての開催が困難になったため、オンライン形式での開催に変更したところ、全国でも類を見ない愛媛県ならではの取組として、小学生1年生を中心約23,000人が参加し、みんなで一緒にいじめ問題の解決に向けて考える貴重な機会に発展しました。

3年目となる今年度は、「みんなが安心して過ごせる学級・学校をつくるために」をテーマに、事前に配信したミニ動画や演劇による問題提起、リアルタイムでのアンケートなどを通じて、熱心な議論が行われました。その中で意見として出された、「自分自身を見つけること」や「友達の個性や考え方の違いを認めること」は、ライブ授業でもお話をあった「人とよく関わる方法」に通じるものあり、児童生徒の皆さんのがいじめ問題に真剣に向かっていると大変心強く感じました。

「えひめいじSTOP!ディ」は、いじめ問題の解決に向けた一つのステップです。次のステップは、皆さん、今後、確かな行動につなげていくことです。話合いで気付いたことを、日常の行動に表すことで、変化が生まれます。はじめの変化は小さくても、積み重ねていけば、必ず大きな変革をもたらすことができます。いじめの起りにくい学級・学校づくりに向かって、皆さん一人ひとりが考え、実践してほしいと願っています。

保護者や地域の皆様、子どもたちが学校で安心して学べる環境をつくるためには、いじめ問題について当事者意識をもって考え、地域社会全体で人権を尊重する精神の涵養や、いじめを見逃さない芽開きを徹底することが大切であると考えます。子どもたちの考え方や意見を尊重しながら、豊かな感性を育み、見守り、支えていただきますようお願いいたします。

最後に、「えひめいじSTOP!ディ」の開催に当たり、ご理解とご協力をいたいたいたい皆様に、心から感謝申し上げます。

相談窓口 気軽に相談してね

いじめ相談ダイヤル 24 SNS相談ほっとえひめ 中高生専用



「さそってくれて ありがとうございます」

令和5年度 人権ポスター特選作品
「人権尊重の意識を高めるためのポスター展」

「みんな仲間」

小学校低学年
四国中央市立春川小学校 2年 河村 真一さん
わたしのクラスは、女の子が11人で、みんななかよしです。休み時間には、いつもみんなであります。けんかすることも、たまにはあるけれど、すぐになかおりついちっしゃにあります。それは、いいなことがたり、けんかしたりして、いなな気持ちのときでも、わいわいお友だちのたがれが、かばらう「いっしょにあそぼ!」とみんなに声をかけあうからだと思います。わたしは、これらもまたこのことは「いっしょにあそぼ!」をいっせいにして、お友だちとよくかのしくすごしたいです。

小学校中高学年
宇和島市立朝明小学校 4年 織田 真代さん
私は、なにさんの仲間になります。一緒に勉強したり遊びに遊んだりしているクラスの仲間。同じ目標に向かって練習を続いているが、仲間の仲間のことを思ふ気持ちがながら、このポスターを描きました。などに嬉しいことややらいことでも、この大きさの大好きな仲間と一緒に、はげやかに活動するのが好きです。うれしいときははげやかに仲間と一緒にできるので、うれしい気持ちももっと大きくなっています。仲間いると、とても強いです。自分の気持ちもえぐやくなります。学校が楽しい場になります。私の夢がこんなに嬉しいのは、大切な仲間があるからだと思います。みんなに伝えたいです。